

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis Dan Metode Penelitian

Ditinjau dari jenis penelitiannya, maka penelitian ini masuk ke dalam penelitian pustaka atau *library research*. Penelitian pustaka atau *library research* merupakan penelitian yang dilakukan oleh seorang Peneliti dengan cara mengumpulkan data-data yang bersumber dari buku, jurnal, artikel, catatan ataupun laporan hasil penelitian dari peneliti terdahulu sebagai sumber referensi. Subjek pada penelitian ini menggunakan cerita pendek berjudul Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku yang diterbitkan oleh Kemendikbud edisi revisi 2017. Metode yang digunakan dalam penelitian ini memakai metode analisis isi atau *content analysis*. Pengumpulan data dengan menggunakan metode analisis isi diharapkan untuk mendapatkan data tentang nilai karakter yang terkandung dalam dialog antar tokoh ataupun paragraf didalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku.

B. Subjek Dan Objek Penelitian

Pada penelitian ini, Peneliti memilih judul “Nilai Karakter Dalam Cerita Pendek Masohi, Selalu Ingin Kembali Di Buku Siswa Kelas IV Tema Daerah Tempat Tinggalku”. Subjek dalam penelitian ini adalah cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di halaman 179-181 di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku yang merupakan sumber utama pada penelitian ini. Sedangkan Objek dalam penelitian ini yaitu 18 nilai karakter berdasarkan Kemendiknas.

C. Sumber Data

Di dalam penelitian pustaka atau *library research* ini, Peneliti memperoleh sumber data langsung dari sumber utama yaitu cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku yang diterbitkan oleh Kemendikbud edisi revisi 2017. Sumber datanya pun diambil langsung dari dialog antar tokoh atau

paragraf yang termuat di dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali. Adapun data tersebut berisi tentang kutipan-kutipan yang menunjukkan nilai karakter pada cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali.

D. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian dilaksanakan agar memperoleh data ketika melakukan penelitian. Pengumpulan data di dalam suatu penelitian termasuk langkah yang utama dan penting karena dengan hal ini Peneliti dapat mengetahui cara untuk mendapatkan data yang memenuhi syarat di dalam penelitian. Pada penelitian ini, teknik yang digunakan saat mengumpulkan data memakai teknik dokumentasi. Teknik dokumentasi merupakan teknik mengumpulkan data dengan mengkaji dokumen yang berhubungan dengan masalah yang akan diteliti. Pada penelitian ini, dokumen yang diteliti berupa cerita pendek berjudul Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku. Teknik dalam pengumpulan datanya melalui 5 tahapan yaitu:

1. Peneliti menetapkan subjek dan objek penelitian.
2. Peneliti membaca secara seksama dan dilakukan secara berulang-ulang cerita pendek di buku siswa kelas IV tema “daerah tempat tinggalku”.
3. Peneliti melakukan pengkodean pada dialog antar tokoh atau paragraf yang menginterpretasikan nilai-nilai karakter.
4. Peneliti membuat tabel nilai karakter berdasarkan Kemendiknas.
5. Data yang sudah terkumpul dianalisis kemudian di sistematiskan agar mempermudah dalam menyimpulkan hasil penelitian.

E. Teknik Analisis Data

Karena Peneliti ingin memahami serta mengungkapkan amanat yang terkandung dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV tema daerah tempat tinggalku, maka dilakukanlah analisis isi atau *content analysis*. Analisis dilakukan dengan meneliti cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali baik berupa dialog antar tokoh atau paragrafnya. Metode analisis isi cocok digunakan untuk mengungkapkan kandungan nilai-nilai

karakter yang termuat di dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali. Dalam hal ini Peneliti berfikir reflektif yaitu berfikir bolak balik antara teks, konteks dan kontekstualisasi untuk mengungkapkan muatan nilai-nilai karakter dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali. Penelitian yang memakai metode analisis isi biasanya menggunakan tahapan prosedur kerja. Adapun tahapan prosedur kerja analisis isi pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Pengumpulan Data

Pada saat pengumpulan data, Peneliti menggunakan teknik membaca berulang-ulang serta mencatat. Prosedur dalam teknik membaca dilakukan dengan cara membaca secara keseluruhan cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali. Setelah itu dilakukan pembacaan secara seksama dan berulang-ulang untuk menginterpretasikan nilai-nilai karakter dalam cerita pendek tersebut. Setelah itu menggunakan teknik mencatat dengan cara melakukan pengkodean pada dialog antar tokoh atau paragraf yang menginterpretasikan nilai-nilai karakter. Dilanjut dengan membuat tabel nilai karakter berdasarkan Kemendiknas agar memudahkan saat proses penganalisisan.

2. Proses Analisis

Pada proses analisis, kedua data tersebut (data pengkodean dan tabel nilai karakter berdasarkan Kemendiknas) dibaca berulang-ulang lagi. Setelah itu dilanjut dengan proses pemilahan, jadi data pengkodean diklasifikasikan kedalam tabel nilai karakter dengan kata lain disesuaikan dengan nilai karakter yang cocok. Hal ini memudahkan Peneliti untuk mengungkapkan makna yang terkandung dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali.

3. Kontekstualisasi

Pada tahap ini, Peneliti melakukan kontekstualisasi. Jadi, hasil analisis ini diharapkan dapat di wujudkan peserta didik ke dalam ranah faktual yaitu kedalam kehidupan sehari-hari. Sehingga nilai-nilai karakter yang terkandung dalam cerita pendek Masohi, selalu ingin kembali yang terdapat di buku siswa kelas IV

tema daerah tempat tinggalku dapat memberikan kontribusi yang nyata terhadap kehidupan.

